
2017年 6 月 2 3 日（第70期）

今年是党的十九大召开之年，为落实所党委工作要求，按照年初工作计划，6 月 9 日，我
所离退休服务中心组织 40 余名离退休老研究员参观了大连市规划展示中心。 

规划展示中心借助多媒体演示、沙盘模型等数字化、高科技手段，以及工作人员声情并茂、
精彩生动的解说，向老研究员们全方位、多角度地展现了大连这座城市规划建设方面的历史
变迁和发展成果。 

参观中，老研究员们饶有兴致地浏览了各个展区，他们仔细观看影片、沙盘，认真聆听解说，
对感兴趣的问题向工作人员进行咨询，不时又互相热烈讨论。当来到石化展区等熟悉的展台，
老研究员们共同追忆当年，连连感叹，为他们曾经参与过这座城市的建设发展感到骄傲和自豪。 

老研究员表示这次参观活动令人印象深刻，大家在深入了解大连发展历史的同时，更加
清晰地感受到十八大以来城市的发展变化，并对祖国和大连美好的未来满怀憧憬和信心，很
高兴以这样的方式共同喜迎十九大的胜利召开。                                             （文 / 孙凤鸣）

5 月 27 日，风和日
丽，在离退休服务中心的
组织下，十名离休干部再
一次相聚，一起参加春游
活动。

大家首先来到位于东
港商务区的东方威尼斯水
城，离休干部们下车游览
观光，欣赏欧派建筑，感
受城市发展。然后，大家
又乘车来到了俗称“大连
南山麓北坡的一块动人璞
玉”的植物园，伴着飘满
园的丁香花香，伴着潭池
水中倒映着的静谧景象，
离休干部们舒心地交流，
畅快地领略大自然的鬼斧
神工。           （文 / 简约）

5 月 31 日上午，在新研究生大厦第三会议室，我所
参加了中科院离退休干部工作局举办的“中国科学院改
革创新发展形势报告”视频会。党委书记王华，离退休
服务中心工作人员，离退休党支部书记、委员，管委会主任、
委员 20 余人参加了会议。

会议由中科院党组成员、秘书长邓麦村主持。中科
院党组副书记、副院长刘伟平书作了中国科学院改革创
新发展形势报告。报告通报了“十二五”以来我院工作
进展和取得的成绩；介绍了我院“十三五”发展规划总
体思路和主要内容以及当前我院改革创新面临的新形势
和院党组作出的新部署。最后，刘伟平对中科院离退休
工作提出了具体要求，并希望中科院离退休老同志在“畅
谈十八大以来变化、展望十九大胜利召开”和“建言十九大”
活动中发挥整治优势、经验优势和威望优势，继续关心、
支持、参与中科院发展，发挥正能量，为中科院跨越发
展贡献力量，喜迎党的十九大胜利召开。        （文 / 简约）

感受十八大以来变化，喜迎十九大胜利召开

我所参加院离退休干部工作局视频会

——我所组织离退休老研究员参观大连市规划展示中心
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5 月 27 日上午，庆祝全国科技工作者日暨创新争先奖励大会在北京召开，会上表彰了全
国创新争先奖 10 个奖牌获奖团队，28 名奖章获奖人选和 254 名奖状获奖人选。  

在本次表彰中，我所纳米与界面催化研究团队荣获全国创新争先奖奖牌，刘中民院士、
杨学明院士、张华民研究员荣获全国创新争先奖获奖状。 

据有关统计，在本次评选结果名单中，我所获奖数量位于全部入选单位第三位，科研院
所首位。 

据悉，全国创新争先奖是继国家自然科学奖、国家技术发明奖、国家科学技术进步奖之后，
国家批准设立的又一重大科技奖项，是国家科技奖励体系的重要组成部分和补充，是国家科
技奖励与重大人才计划的有机衔接，是仅次于国家最高科技奖的一个科技人才大奖。 

全国创新争先奖是经中央批准，由人力资源社会保障部、中国科协、科技部、国务院国
资委共同设立。每三年评选表彰一次，每次表彰 10 个科研团队授予奖牌，表彰不超过 30 个
科技工作者授予奖章，享受省部级劳模待遇，表彰不超过 300 名科技工作者授予奖状。今年
是该奖首次评选。                                                                                         （文 / 吴闯）

日前，大化所 - 青能所两所班子成员与青岛能源所骨干职工
以“青岛能源所 - 大连化物所融合发展”为主题召开座谈会，共
商推进融合发展工作。

会上科研团队负责人就两所融合发展过程中的疑惑、困惑、
思考和建议与两所领导进行了交流。所长刘中民就骨干职工提出
的两所融合发展过程在科研方向规划，项目申请，发挥学术委员
会作用，科研团队体制机制模式，基础学科和应用学科协调发展，
产业转移转化与企业合作，融合发展目标方向等方面的问题和建
议做了解答。

刘中民指出，青岛能源所是一个年轻充满活力的研究所，基
础研究已开始有了世界性的影响，技术应用方面也有一批成果到
了能够进行转移转化的关键阶段，势头发展非常良好。但也遇到
了发展的瓶颈。通过两所融合发展，两所之间相互取长补短，加
强沟通交流，积极探讨良性循环发展模式，共同实现跨越发展。
希望大家对两所融合发展多思考，多提建议和意见，共同推进两
所融合发展。青能所党委书记 , 副所长彭辉在总结讲话中指出，
两个研究所已建立了共同的决策机制，研究所体制机制改革方案
也正在酝酿，通过系列调整使两个研究所成为真正一家人，在项
目申报、公共平台、实验室、管理理念、文化引领等方面实现共享，
充分利用融合发展的机遇，借助大连化物所这个优势平台，实现
青岛能源所跨越发展。                                （摘自青能所网站）

我所喜获全国创新争先奖多个奖项

两所班子与骨干职工共商融合发展



6 月 6 日上午，中国共产党中国科学院大连化学物理研究所第十三次代表大会在我所能
源楼会议中心隆重召开。大会主题是：高举中国特色社会主义伟大旗帜，全面贯彻党的十八
大和十八届三中、四中、五中、六中全会精神，深入学习贯彻习近平总书记系列重要讲话精
神和治国理政新理念新思想新战略，坚决维护以习近平同志为核心的党中央权威和集中统一
领导，坚定不移推进全面从严治党，坚持“三个面向”“四个率先”，从严务实履责任，凝心
聚力促发展，团结和动员全所广大党员和群众，积极投身于创新科技、服务国家、造福人民
的伟大实践，为率先建成世界一流研究所而努力奋斗！来自我所各基层党支部的 177 名党员
代表出席了大会，其中离退休职工代表 26 人。

党委书记王华同志代表我所第十二届党委向大会作了题为《从严务实履责任，凝心聚力
促发展，为率先建成世界一流研究所而努力奋斗》的工作报告。 

与会代表在四个分会场讨论审议了第十二届党委工作报告、第十二届纪委工作报告和党
费收缴使用管理报告。

作为本次大会的重要议程，大会以无记名投票、差额选举的方式选举产生了我所第十三
届党委委员和纪委委员。王华、王峰、王晓东、毛志远、孙军、杨宏、金玉奇等 7 名同志当
选为新一届党委委员（按姓氏笔画为序）；马怀军、毛志远、刘卫锋、张书军、周永贵等 5 名
同志当选为新一届纪委委员（按姓氏笔画为序）。

大会闭幕后，新一届党委和纪委分别召开了第一次全体会议，选举产生了党委书记、副
书记，纪委书记、副书记。                                                                   （摘自所新闻网站）

6 月 22 日，以“迎七一 · 欢乐颂”
为主题的大连市高校科研院所第四届
综艺展演在大连海洋大学举行。代表
我所参演的老同志带去了女声合唱《灯
碗碗里开花在窗台》和男女混声小合
唱《鸽子》。大家的精彩演出，多次赢
得了现场观众和兄弟院校的好评。

整场演出，丰富多彩，展现了大
连市高校科研院所老同志们积极向上
的精神风貌。

         （文/薛凤池　图/孙凤鸣）

6月8日，大连市长红老年公寓正式开业。
长红老年公寓位于我所南山家属区，由原来
的二宿舍楼经大连智鑫科技服务有限公司改
造而成。

长红老年公寓共三层，建筑面积 2400
平方米，配套设施设备以及资质齐全，现有
40 个标准两人间，房间设有独立卫生间、电
视、电话、衣柜等。主楼配设独立电梯，原
主楼南面的简易房已拆除，改建成活动室和
餐厅。

长 红 老 年 公 寓 的 收 费 标 准 是 自 理 区
2800 元 -3800 元之间（包括床位费和伙食
费），护理区 4000 元 -4800 元之间（包括
床位费、伙食费、护理费）。     （文 / 李洪清）

长红老年公寓联系电话：83623417

大连市长红老年公寓正式开业了

中共中科院大连化物所第十三次代表大会隆重召开
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我是退休职工，是上世纪六十年代初入党的共产党员。党的十八大胜利召开快五年了，
在以习近平为核心的党中央正确领导下，党和国家的各项事业都取得了举世瞩目的成就。在
党的十九大即将召开之际，我讲点个人的私事，顺便谈点自己的感受。

这五年，我的退休金按国家的相关政策，增加了 37%。国家经济实力增长了，我们退休
人员的待遇也提高了。就说 2016 年的那次调整，我的养老金每月增加了 324 元，比上年度
增加了 5.5%。这次调整，开启了机关事业单位与企业退休人员同步调整的先河，二者在调整
比例、范围、标准、办法诸方面完全一致，打破了多年来机关事业单位与企业退休人员分别
调整的老套路。我觉得这是党和国家深化人事制度改革的具体落实，使广大企业退休人员对
国家发展改革的成果有了更为切身的获得感，大大促进了社会公平。我每月增加的钱中，有
50 元是 70 周岁以上老人享有的，体现了党和国家对我们高龄群体的关怀，我作为其中的老人，
始终心存感激，倍感温暖。

今年 6 月 5 日，我老伴要去沈阳办事，我们于 6 月 4 日用电脑足不出户在网上买了票。
6 月 5 日早餐后，我俩乘地铁到了大连北站，来到互
联网购票取票窗口前，把身份证放到机器设置的指定
位置，电子显示屏显示出了车次、发车时间和站名，
手指点一下站名，票就从机器的出票口弹了出来，不
到一分钟的时间，票就拿到了手。老伴过了安检，我
于 9 点 20 分回到了家。到家不到一个小时，我手机
微信的铃声响了，她告诉我，她在沈阳北站下了车，
正在专门接她的车里。她乘坐的这趟高铁是 8 点 30
分由大连北站发车，10 点零 3 分准时到沈阳北，近
400 公里的车程，就这样“瞬间飞过”。我心中感叹：
这就是中国的高铁！这就是中国的互联网！怪不得老
外称道中国的高铁厉害，评价中国的互联网技术和应
用已经冲到世界的前面。这一次，我们又一次享受到
了高铁安全、舒适、快捷，体验了无形大网（互联网）
怎样把退休人员与世界、与全国、与亲朋连在一起。

述说了上面两件私事，我的面前仿佛看见，我们
伟大的党领导举国上下，披荆斩棘，浩浩荡荡地走在
全面建成小康社会的康庄大道上。

□周光才

就事论事说感想

“畅谈十八大以来变化，

            展望十九大胜利召开”专题

“畅谈十八大以来变化，

            展望十九大胜利召开”专题


